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De Portada

Jahir Ocampo es un atleta de alto 
rendimiento especializado como 
clavadista olímpico, es un mexicano 
que ama hacer deporte, apegado a 
su familia, titulado como Lic. En 
Mercadotecnia Deportiva 
Internacional, vegano y un ser 
extremadamente espiritual y que, así 
como ejercita su parte física, 
también ejercita su conciencia 
permanentemente.
 
Ha participado en varios Realitys 
Shows donde el tema es 
deportivo y fue en uno de 
éstos últimos en donde se 
lesiono y tuve que tomar un 
alto para rehabilitarse y 
regresar a los escenarios 
deportivos.

 
"Nadie puede siquiera 

pensar en rendirse"- Nos 
dice, "Es importante 

tener claro que este tipo 
de experiencias son 

parte del deporte, de 
saber cuando tienes 
que estar tranquilo 

y cuando tienes que 
poner toda la carne 

al asador". 

En el mundo de las redes sociales, Jahir 
Ochampion tiene un gran número de 
seguidores y en una platica, nos 
establece que para él, las redes sociales 
son como un juego, pero está 
consciente de la importancia de lo que 
se publica, nos comenta que desea 
trasmitir solo cosas positivas, cosas que 

impulsen y que motiven a sus seguidores 
a buscar y realizar sus sueños. 

"En este mundo la fama 
juega un papel muy 

importante y 
tienes que estar 
consciente y con 

cierto grado de 
madurez para 

poder manejarla 
y no separarte del 

piso." 

En mi caso yo 
solo deseo 
trasmitir mi amor 
al deporte, de 
ahí la toma de 
conciencia, de 
trabajar en cada 
momento en ser 

la misma persona, 
cuando estoy en 

casa con mi familia, 
cuando estoy 

entrenando, 
cuando alguien me 

saluda, cuando 
estoy con amigos etc.

 
  

Por: Redacción
Jahir Ocampo: I GET STRONGER
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"Trabajo mucho en ser siempre el 
mismo. Incluso si subo alguna foto a mis 

redes, la reviso varias veces para determinar 
lo que estoy trasmitiendo y siempre busco 
que lo que trasmito sea en realidad lo que 

soy".

"Detrás de mi vida hay muchas historias, 
en mi familia nadie es clavadista, mi papá es 

futbolista, jugó en el ATLANTE y yo 
empecé desde los cinco años, y claro que 
me gusta el fútbol, pero desde que entré a 

practicar los clavados, conocí a Iván 
Bautista, entrenador de alto rendimiento y 

él me motivó en este deporte. Mi 
hermano es parte fundamental de mi 

historia, a él también le gusta hacer deporte, 
pero no le agrada que lo presionen, y se la 
lleva más relajado, le gusta la cocina, es un 

gran Chef y es quien me cuida, vivimos 
juntos y me llevo espectacular, es el pilar y 
pues es mi familia, quiénes siempre están 
ahí para impulsarme y motivarme a lograr 
lo que he logrado. ¡Sin mi familia quizás la 

historia sería diferente! ".

REDES SOCIALES

FACEBOOK: @JahirOchampion
YOUTUBE: Jahir Ochampion

INSTAGRAM: @jahir_ochampion
TWITTER: @Jahir_ochampion

QUINTANA ROO - YUCATÁN - CAMPECHE- VERACRUZ
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Ante la situación que actualmente se desarrolla entre 
Ucrania y Rusia, la Secretaría de Turismo de Quintana 
Roo (Sedetur), se encuentra en comunicación y 
coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores 
para atender y brindar asistencia a las turoperadoras de 
estos mercados con respecto al regreso de los turistas que 
hasta hoy se encuentran en la entidad.

En materia turística, Quintana Roo cerró el año de 2021 
con un total de 14 millones 823 mil 772 visitantes en toda 
la entidad. De ellos, más de 13 millones 500 mil fueron 
turistas y más de un millón 278 mil llegaron vía 
crucero, en tanto que 14 mil 613 visitantes fueron de 
Belice a México.

Estrella Salazar es una mexicana de 17 años que 
estudia Ingeniería en Biotecnología y también realiza 
una estancia académica en el Departamento de 
Ingeniería Biomédica en el Instituto Nacional de 
Ciencias Médicas en Nutrición. Con tan solo 15 años lo-
gró terminar la secundaria y la preparatoria. Ahora, 
además, creó una aplicación para traducir Lengua de 
Señas Mexicana (LSM) a texto y voz (y viceversa).

Un grupo de investigadores del Instituto de Ciencias 
Fotónicas (ICFO) de Barcelona, el University College y el 
Imperial College, ambas instituciones en Londres, 
desarrolló una técnica que permite prescindir de este 
material, y de paso, desarrollar en el futuro células 
fotovoltaicas en estructuras mucho más delgados que un 
cabello humano.

MUNICIPAL
CANCÚN

ESTATAL
QUINTANA ROO

NACIONAL
MÉXICO

INTERNACIONAL
ESPAÑA

NOTICIAS DESTACADAS
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TurismoTurismo

Una de los secretos 
mejor guardados del 
municipio de Isla Mujeres, 
es la llamada “Isla 
Contoy”, ubicada 
aproximadamente 30 
kilómetros al norte de Isla 
Mujeres, tiene una 
extensión territorial de 230 
hectáreas. 

La Isla de los pájaros, como 
también es conocida por ser 
el hogar de más de 150 
especies de aves tropicales, 
está protegida por el 
gobierno mexicano desde 
el año 1961 y fue declarada 
Parque Nacional en 1998. 

Debido a su riqueza natural los únicos 
habitantes son los animales y algunos científicos 
que por temporadas realizan trabajos de 
investigación, por esta misma razón no se 
permiten más de 200 visitantes al día. La mejor 
forma de conocer este paraíso, casi virgen, es por 
medio de una excursión por medio de tour 
operadores que ya tienen organizada la forma 
correcta de llevar visitantes cumpliendo con las 
normas de impacto ambiental, una de ellas es 
Contoy Adventures (https://www.instagram.
com/contoyadventures/) 

Por: Lic. Israel Urbina

Isla Contoy,Isla Contoy, Parque de Isla Mujeres

El tour normalmente combina tanto 
Isla Mujeres como Isla Contoy, 

esnorquel en el arrecife 
mesoamericano, visita al 

Museo Marítimo, 
caminatas en los senderos 

naturales y visita al 
observatorio de Isla 

Contoy. Posteriormente se 
ofrece una comida 

tradicional y traslado a Isla 
Mujeres para tiempo libre en 

el centro y finalmente 
regreso a Cancún.

Según historiadores, el 
nombre Contoy proviene de 

los vocablos kom, que 
significa “bajo” y to´oy, que es “abrigo” en 

maya; ambos se refieren a las aguas bajas que 
circundan buena parte de la isla y que servían de 

refugio para piratas y marinos.

Un tour exclusivo por la cantidad de visitantes 
que recibe, así que en tu próxima visita al Caribe 

Mexicano no puede faltar.
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Lic. Israel Urbina Acuña - #HotelInspector 
(https://www.instagram.com/israelurbina/)

Consultor y Embajador Turístico 

https://www.instagram.com/visitcaribemexicano/ 
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LO QUE DEBES SABER

Por: Redacción 

Puerto Morelos – Quintana Roo En el marco de 
la celebración del día internacional de la mujer; 
se presenta el evento THE GRILLIN LADIES 2022 
Un evento que busca enaltecer la dedicación, la 
pasión y el amor por las artes culinarias, con la 
sensibilidad y la visión única que las mujeres 
imprimen a la profesión de ser Chefs.

Puerto Morelos es un destino paradisiaco donde 
la cocina es parte de su encanto, de su magia y 
por ello será cede de este evento que pretende 
dejar huella y ser parte de la cultura que este 
municipio va conformando día con día. 
 
THE GRILLIN LADIES 2022 integro a varias 
instituciones, organizaciones y empresas para 
desarrollar este gran proyecto. El H. Ayuntamiento 
de Puerto Morelos, SIGMA Foodservice & 
Canadian Beef, Restaurante Boquinete; Son 
algunas de las marcas que buscan mostrar que la 
parrilla no tiene género.

THE GRILLIN LADIES 2022 es una experiencia 
de asado y cocina que se puede presentar en 
diversos escenarios gracias a la versatilidad de los 
asadores móviles SIGMA TO GO. Para la primera 
edición se eligió Puerto Morelos por sus 
inigualables vistas del Mar Caribe, por la 
calidad de su gente y sobre todo por ir 
formando parte de la cultura de esta 
comunidad en donde la cocina juega un 
papel muy importante. 

Vamos a poder enaltecer la
experiencia con todos los sentidos y 
vamos a conocer un lugar tradicional 

de Puerto Morelos 
RESTAURANTE BOQUINETE SEA 

FOOD & GRILL el lugar anfitrión de este 
gran evento. 

The GRILLIN Ladies 2022
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THE GRILLIN LADIES 
2022 presenta la 

degustación de por 
estaciones de cada Chef 

invitada, quienes 
tendrán la oportunidad 
de preparar un platillo 
de su autoría en medio 

de esta magia y gran 
energía, y con 

ingredientes de la más 
alta calidad. 

  
El objetivo principal de 

este gran evento es 
brindar un homenaje 

al papel de la mujer en 
este oficio, así como 

fortalecer los lazos entre 
las instituciones 

conscientes de la 
importancia del rol del 

género femenino en 
nuestra sociedad. Y por 
supuesto mantener la 

presencia de las marcas 
y organizaciones 

participantes. 

Estará dirigido a la 
comunidad 

restaurantera al público 
en general, a mujeres 
empoderadas de la 
región y a todos los 

amantes de la cocina, 
humo y asado. Se 

contará con la presencia 
de seis chefs invitadas 
quienes cocinaran a la 

par para los comensales 
asistentes 

¡No puedes perderte 
este gran evento! 

Restaurante 
BOQUINETE 
Fecha: 26 de 
marzo 2022 
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EMPLEABILIDAD

La Empleabilidad de las Mujeres

Por: M.A. Gabriela Espinosa LortiaEste 8 de marzo es muy significativo para las 
mujeres, pues es celebrado por la 
Organización de las Naciones Unidas 
desde 1975, el Día Internacional de 
la Mujer que encuentra sus 
orígenes en las 
manifestaciones de las mujeres 
que, especialmente en Europa, 
reclamaban a comienzos del 
siglo XX el derecho al voto, 
mejores condiciones de 
trabajo y la igualdad entre 
géneros.

Hay que reconocer nuestra 
contribución y la de todas las 
mujeres en el mundo que 
están liderando la carga en 
la adaptación por la 
pandemia y los esfuerzos 
para construir un futuro 
más sostenible para todos.  
Sin olvidar ni dejar de 
ocuparse porque aún la tasa 
de actividad laboral es inferior a 
la de los varones, y aún muchas 
mujeres que trabajan lo hacen 
en peores condiciones, con más 
frecuencia de manera no 
registrada formalmente, a 
tiempo parcial y tienen un 
mayor riesgo de caer en el 
desempleo y en la inactividad, 
eso sin contar que el trabajo 
del hogar sigue sin 
reconocerse y en algunos 
casos hasta se considera aún 
que solo es propio de la 
mujer.

A continuación, unos puntos de 
empleabilidad que nos ayudan a 

seguir avanzando en nuestra carrera 
laboral y si has pasado mucho 

tiempo sin estar físicamente en una 
empresa, esto te será de utilidad 
ya que gran parte de las mujeres 

independientemente de nuestra 
condición, salud, edad, 
ocupación y demás tenemos 
las siguientes características o 
podemos adquirirlas:

1. Iniciativa y Proactividad
2. Trabajo en equipo y 
liderazgo
3. Dotes de organización y 

energía positiva
4. No tenemos miedo a asumir 

riesgos
5. Administramos perfectamente 
los recursos
6. Somos perseverantes y 

constantes, casi nunca nos 
rendimos
7. Somos Polivalentes y con gran 
Inteligencia Emocional
8. Capacitamos y con ejemplo 
enseñamos Valores
9. Somos Capaces de hacer 
varias cosas a la vez
10. Automatizadas y con 
tolerancia a la frustración
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¿Encuentras en ti algunas de estas 
competencias, verdad que sí?

 
Entonces apaláncate de todas estas u otras 
maravillosas habilidades para seguir adelante y 
avanzando en tu carrera y propósito, 
independientemente de cuál sea, ocúpate de 
manera consiente y amorosa por crecimiento 
profesional y por tu salud física y mental, date 
atención y con mucha comprensión hacia ti misma 
y hacia otros, ayuda y comparte información que 
puede ser de utilidad para alguien vulnerable, con 
acciones podemos hacer la diferencia. 

M.A. Gabriela Espinosa Lortia
Especialista en empleabilidad

¡JUNTOS PODEMOS ENCONTRAR TU 
TRABAJO IDEAL!
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MMundo EEmpresarial

Por: Estefanía Mercado
Indudablemente y ya lo hemos mencionado las 
empresas tienen que cambiar su forma de 
proceder si desean subirse a la ola de esta nueva 
generación. 

En las ultimas décadas, ha surgido una nueva 
filosofía la cual interrumpe con fuerza en cada vez 
más empresas e instituciones. Se trata de la 
RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA, 
una nueva forma de participación en donde la 
característica principal es poder priorizar el 
compromiso social y los valores antes que los 
beneficios económicos. Incluso estos valores y 
actitudes ya se pueden certificar con la norma 
SA 8000 sobre Gestión de la 
Responsabilidad Social. 

La pandemia COVID 19, el confinamiento 
y toda la experiencia en sí, nos hizo cambiar 
la visión y nuestras formas, apareció el Home 
Office, las video conferencias y muchas otras 
formas de trabajar y producir y ahora 
también tenemos que cambiar la forma de
pensar en cuanto a la dirección que queremos 
que lleve nuestra empresa. Tenemos que tener 
un cambio de estrategias que impacten 
positivamente en el medio o ciudad en la 
que nos encontramos. 
  
¿Cuáles son los beneficios que se 

tienen al tener una 
empresa con 
Responsabilidad 

Social? 

Responsabilidad Social
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1. Mejora la imagen que tienen los clientes de 
la empresa.

La sociedad cada vez está más concienciada con 
las problemáticas de carácter social. Los clientes 
buscan empresas que sean socialmente 
responsables y que contribuyan a la mejora de las 
condiciones laborales y sociales a través de 
planes y estrategias diversas.

Los clientes cada vez son más exigentes y tienen 
más claro lo que desean. Hoy día, un gran número 
de consumidores exigen a las empresas el 
respeto de los derechos humanos y reclaman que 
no se beneficien de la explotación infantil y que 
respeten los derechos de los trabajadores, pero 
también que inviertan y desarrollen programas 
que beneficien a su entorno próximo.
 
2. Aumenta su posicionamiento.

La mejora de la imagen de las empresas 
socialmente comprometidas, se traduce en una 
mayor reputación y valoración de sus servicios o 
productos.

Las empresas responsables adquieren un valor 
añadido que las diferencias de sus competidores.
Por otro lado, cuando una organización se 
compromete a transformar su política de gestión y 
producción para acatar el compromiso social, 
además de modificar diversas acciones que se 
llevan a cabo, necesita implantar un sistema de 
control y seguimiento para verificar que se 
cumple con el compromiso e introducir las 
mejoras necesarias.

3. Se intensifica la relación y el compromiso 
con sus trabajadores.

Este tipo de empresas responsables se 
caracterizan, además, por respetar los derechos 
laborales y considerar el capital humano como 
uno de sus recursos más valiosos.

Los trabajadores de las empresas comprometidas 
socialmente, además de sentirse orgullosos de su 
empresa y valorar el esfuerzo realizado, también 
agradecen el trato recibido y la confianza 
depositada.

Estos trabajadores responden al respeto y el 
afecto recibido y a los valores empresariales, con 
su compromiso y lealtad hacia la organización.

4. Reduce costos.

Aunque en un principio, actuar de manera 
responsable pueda parecer costoso, lo cierto es 
que no lo es tanto y enseguida se recupera la 
inversión realizada.

La responsabilidad social reduce riesgos de 
accidente y rotación del personal. Además, 
favorece la mejora de los procesos y el 
incremento de la productividad.

5. Mejora la relación con la sociedad.

Por otro lado, las empresas que son éticamente 
responsables con su entorno y que respetan los 
derechos de las personas, también se ganan el 
respeto del resto de la sociedad.

Además, son consideradas como ejemplo por 
diversas organizaciones no gubernamentales y 
por entidades públicas, lo que les concede mayor 
reputación y publicidad.

6. Incrementa la probabilidad de encontrar 
nuevos inversores

Entre invertir en una empresa con una mala 
reputación que vulnera los derechos humanos y 
otra socialmente comprometida, los accionistas lo 
tienen claro y, cada vez más, se decantan por esta 
segunda opción, por dos motivos.

Estefanía Mercado
 Redes sociales
Instagram: @estefaniamerkado 
Facebook: @estefaniamerkdo 
Twitter: @estefaniamerkdo
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1,2,3 ¡ARRANCAMOS!

Este es un llamado para apoyar la cultura, pero 
sobre todo a un chico que se encuentra entre la 
vida y la muerte.

Un joven de 16 años ha sido diagnosticado con 
cáncer de cerebro y necesita un tratamiento 
urgente que le salve la vida y que no está 
disponible en México. Su tratamiento inmediato 
costará $ 300,000 USD. Incluye: Tratamiento de 
Protonterapia (administra radiación directamente 
en el tumor dejando intacto el tejido circundante 
y hace que las células malas no puedan 
reproducirse y así destruir el tumor), Quimio 
terapia, y se considera una segunda operación (Se 
necesita a un neurocirujano pediatra especialista 
en Extracciones de tumores de alta complejidad y 
tampoco los hay en México), así como los meses 
de gastos y sustento en el país donde se llevara a 
cabo el tratamiento.

 La vida de Brian Wojdyla cambió 
repentinamente de la escuela, la natación, los 
amigos; a tener una batalla que amenaza su 
vida. Comenzó con la pérdida de la audición 
del oído derecho en 2018, seguida de la 
parálisis facial derecha y problemas de 
equilibrio a mediados de 2021. 
Inmediatamente, se apresuró a 
realizar una resonancia 
magnética en la cabeza y 
se descubrió un tumor 
cerebral. La primera 
operación para 
extirpar este 
complejo 
tumor, se 
realizó el 29 
de 
noviembre 
de 2021 en 
México sin 
mucho éxito, ya 
que tuvieron

Por: Chucho Robles

1,2,3...¡Cultura para salvar una vida!

que parar su cirugía porque estaba muriendo con 
solo el primer intento de obtención de Biopsia, 
eso permitió a los neurocirujanos salvar su vida y 
no dejarlo con secuelas neuronales; solo se 
extrajo una pequeña muestra de biopsia. 
Desafortunadamente, los patólogos confirmaron 
que el tumor es un Meduloblastoma tipo 4. 
Esperamos que este tratamiento erradique el 
tumor y le dé a Brian una segunda oportunidad 
de vivir de nuevo y mejorar su longevidad sin 
destruir su 
calidad de 
vida.
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Por lo cual se organiza 
un evento a beneficio 
que se realizará el 23 
de marzo a las 8:30 

pm en el teatro de 
Cancún, dónde el 

famoso actor Odin 
Dupeyron con una 

conferencia 
magistral nos hará 
reflexionar sobre el 
dolor, el miedo y la

ansiedad que vivimos 
en estos tiempos de 

pandemia. 

Una conferencia que 
no te puedes perder ya 

que está llena de 
valores y puntos que 
harán cambiar tu vida 
de manera radical, un 
antes y un después es 

muy probable que este 
cerca de ti por eso el 23 
de marzo te invitamos 
al teatro de Cancún a 

qué apoyes y al mismo 
tiempo disfrutes de 
Odin Dupeyron con 

"Esto sé".

Dios te bendiga y 
excelente semana.

¡Adquiere tus boletos 
ya!

1, 2, 3... ¡Salvando 
vidas con cultura!
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Cultura

Por: Mario Monroy

Algunas personas me 
preguntan sobre mis artículos 
sobre la educación artística y como 
respuesta expondré lo que algunas 
disciplinas artísticas nos darían como 
resultados en esta tan buscada 
educación integral aún inexistente en 
nuestro estado y porque no decirlo en la 
mayoría del país. 

La formación integral de niños y 
adolescentes en las asignaturas de artes o 
la de arte misma tenemos que concebirla 
como un espacio en donde los alumnos 
contarán con experiencias cognitivas y 
afectivas a través de la danza, la música, el 
teatro y las artes plásticas. 

Aprender el arte como una forma de 
conocimiento del mundo en donde los 
sentidos, la sensibilidad estética y el 
juicio crítico desempeñan un papel 
central. Alguien que estudia 
música en el nivel elemental, le 
daría énfasis a la expresión 
libre y espontánea por 
medio de la percepción 
del ritmo y la melo-
día.

Posterior a esto descubrirá la música a través del 
canto, los juegos infantiles, el manejo de 
instrumentos musicales, lectura musical y el uso 
del cuerpo como instrumento y como medio de 
expresión con experiencias auditivas y rítmicas.

En este punto es excelente organizar 
una banda escolar que provea a los 
estudiantes el poder desarrollar las 
destrezas relacionadas con la 
ejecución instrumental en grupos e 

individualmente. 

En el caso del teatro 
este inicia al estudiante 

en el aprendizaje formal vinculado a las 
artes teatrales y el estudiante 
comienza a apreciar el vivir del 
escenario y el disfrute de las distintas 
expresiones del teatro. En las artes 
plásticas la sola experiencia de tener 
la sensación corporal de varios 
elementos resulta muy gratificante. 

Saber diferenciar entre acuarela, 
pastel, oleo o un impresionista, 
abstracto y demás me hace ser más 
culto y más sensible que antes de 
iniciar la disciplina. Y así seguiré 
insistiendo en que todo México se 
acerque a las artes sin elites siendo para 

el disfrute y beneplácito de todos.

El Arte como Disciplina
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También seguiré siendo un defensor incansable 
de las bellas artes por ser el vínculo más 
importante que tenemos todos para ser mejores 
personas y ver la vida de manera distinta 
encontrando con esto la belleza en donde otros 
no la ven aflorando la sensibilidad en sentimientos 
desconocidos por los que no entienden este 
idioma tan bello. 

¡Que viva el arte! 

Hasta la próxima.
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